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По-большевистски
руководить

На об‘вдмненном Пленуме 
ЦК и ЦЕК ВКЩб) в январе 
1933 года товарищ Сталин го
ворил :

«...колхозный строй неумевь- 
шает, а увеличивает заботы 
я ответственность партии и 
правительства в отношении 
развития сельского хозяйства. 
Из этого следует, что партия, 
если она хочет руководить 
колхозным движением, должна 
входить во все детали колхозной 
жизни и колхозного руководства. 
Из этого следует, что партия 
должна не уменьшать, а умно
жать свои связи с колхозами, 
что она должна знать все про 
исходящее ш колхозах, чтобы 
во-время прнтти на помощь и 
предупредить грозящие колхо 
зам опасности».

Колхозы являются социади 
стической формой хозяйства. 
Но из этого вовсе не вытекает, 
что в колхозах нет и не может 
быть частнособственнических, 
буржуазных тенденций, зано
симых остатками разбитого ку
лачества. Эта тенденции ва
шим наиболее яркое свое вы 
ранение в том, что во многих 
колхозах некоторая часть кол
хозников всячески отлынивала 
от работы в обобществленном 
хозяйстве к превратила свои 
приусадебные участки в основ
ные источники дохода.

Сила и крепость колхозного 
строи, рост благосостояния кол
хозников зиждятся на честной, 
добросовестной работе в обоб
ществленном хозяйстве. «И если 
все колхозники,—учит товарищ1 
Сталия,—все, а не только боль
шинство,—будут работать чест
но, колхозы завалятся продук
тами, они завалятся всяким 
добром, и наша страна станет 
самой богатой страной в мире». 
Разбазаривание общественных 
земель колхозов—священной, 
неприкосновенной социалисти
ческой собственности—в поль
зу личных хозяйств колхозни
ков по сути означало подрыв 
основы колхозного строя, удар 
по кровным интересам колхоз
ников.

Обсудив пЬ инициативе то
варища Сталина вопрос о борь
бе с нарушениями устава 
сельхозартели, майский Пленум 
Центрального Комитета пока
зал всей партии, всем трудя
щимся, к каким опасностям 
для колхозного строя могли 
привести эти извращения, и 
наметил мероприятия для быст
рейшей их ликвидации. Эти 
мероприятия имеют огромное, 
пояетине историческое значе
ние для дальнейшего укреп
ления колхозного строя и в 
то же время являются образ
цом большевистского руковод
ства колхозами.

Задача всех местных пар
тийных и советских организа
ций состоит сейчас в том, что
бы по-большевистски осуще
ствить решения майского Пле-

колхозами
нуна Центрального Комитета
и вместе с тем извлечь для 
себя необходимый урок в от
ношении руководства колхоза 
ми. Чтобы правильно направ 
лять развитие колхозов, пре 
дупреждать возможность оши
бок и извращений, необходи 
мо вникать во всю колхозную 
жизнь, повседневно, конкрет
но руководить колхозами. Это 
значит, прежде всего, крепить 
и умножать связи с колхоза 
мр, с колхозным активом 
Ведь это факт, что честные 
колхозники не раз сигнализи
ровали в местные партийные 
и советские организации, спра
ведливо, законно возмущаясь 
тем, что отдельные лодыри 
и рвачи отлынивают от рабо
ты в общественном хозяйст 
ве, расширяют свои приуеа 
дебные участки, сдают их в 
аренду и т. д. Достаточно бы
ло прислушаться к сигналам 
честных колхозников, чтобы 
давным давно покончить с та
кого рода возмутительной прак 
тикой.

По большевистски руководить 
колхозами—это значит повсе
дневно, упорно работать над 
коммунистическим воспитани
ем массы колхозников, неус 
танно, на практике показы
вать, что только общественное 
хозяйство колхоза, только чест
ный, добросовестный труд в 
обобществленном хозяйстве — 
основа благосостояния колхоз
ников. Эго значит—надо до
биваться, чтобы трудодень в 
колхозе был полновеснее, что
бы работа в обобществленном 
хозяйстве шла организованнее 
и дружнее. А для этого необ 
ходимо каждому партийному 
и советскому руководителю 
глубже вникать в экономику 
колхозов, конкретнее занимать 
ся такими вопросами, как ор 
ганизация труда, производ
ственные планы, сметы, рас
пределение доходов. Для этого 
необходимо шире развернуть 
массовую политическую ра
боту, разъяснять решения 
XVIII съезда ВЕП(б) и майско- 
гр Пленума ЦК ВКЩб), имею
щие исключительное значение 
для воспитания колхозных 
масс.

Наступают летние убороч
ные работы Сейчас, как ни
когда, должно быть крепко 
руководство колхозами со сто
роны местных, партийных и 
советских организаций, как ни
когда должна быть на высоте 
организующая руководящая 
роль сельских коммунистов.

На снимке: Группа студентов Башкирского Педагогического института 
(Уфа) на занятиях пулеметного кружка. Слева направо: Г. И. Степа
нов, П. Г. Качка ее, К. А. Шиканов, рукозодитель кружка В. Н. Фкр- 

сов и 3. А. Каликовская.
Фото В. Башкирова. Бюро-клише ТАСС.

785 километров на планере
тг________ ____Известная советская плане

ристка Ольга Клепикова 6 ию
ля совершила беспримерный 
парящий полет на одномест
ном планере «Рот фронт—7». 
Поднявшись с Подмосковного 
аэродрома, она в тот же день 
благополучно опустилась близ 
слободы Михайловской, Хопер
ского района, Сталинградской 
области. По предварительным 
данным Клепикова пролетела 
но прямой без посадки 785 
километров.

Ольга Клепикова первая

женщина в мире, устанавли
вающая абсолютный рекорд 
дальности полета на планере 
как для мужчин так и для 
женщин. Она больше чем на 
80 километров превысила офи
циальный международный ре
корд, установленный в мае 
1937 года мастером советского 
планеризма Расторгуевым и 
почти на 390 километров пе
рекрыла международный жен
ский рекорд, установленный 
в июле 1937 года немецкой 
планеристкой Рейтч. (ТАСС).

Сотни тысяч гектаров земель получают воду
л л12 крупных гидромелиора

тивных сооружений вступают 
в строй в текущем году. Уже 
пущены в эксплоатацию Еар- 
? алинский узел в нижнем, те
чении реки Терек, снабжаю

щий водой 50.000 гектаров 
колхозных земель,Каушут-Бент- 
ский водоотделигельный узел 
в Туркмении, правильно рас
пределяющий воду на площа
ди 56.000 гектаров.

Подходят к концу строитель
ные работы на Алханчуртской 
обводнительно-оросительной сис ]

даст воду из Терека 200.000 
гектаров земли.

& концу года закончится 
строительство Ташвепринской
плотины на реке ~
Туркмении. Плотина образует 
большое водохранилище объ 
емок 166 миллионов кубомет 
ров воды. Отсюда вода пойдет 
на хлопковые поля всего 
габского оазиса.

Сооружается Невинномыс 
ский канал для обводнения и 
орошения свыше сотни тысяч 
гектаров засушливых ставро

Крепкое, конкретное руко
водство каждым колхозом, а
внутри колхоза—каждой бри
гадой, звеном—в этом верный 
залог того, что уборочная 
кампания будет проведена 
быстро, организованно и без 
потерь.

теие в среднем течении Тере-1 польских земель, 
ка,—57 километровый канал! (ТАСС).

 »■ —  .......

Соревнование комбайнеров Нкаловской области
Знатные комбайнеры 

страны, депутат Верховно
го Совета СССР Александр 
Иванович Оськин и мастер 
комбайновой уборки Архип 
Оськин, обратились ко всем 
комбайнерам Чкаловской 
области с призывом вклю
читься в социалистическое
соревнование на лучшее.  _____   «.о
проведение уборки урожая. I байнеров. (ТАСС).

— +--------
230-летие Полтавской битвы

Инициаторы областного 
соревнования обязались 
убирать сцепом двух .Ста
линцев" не менев 110 гек 
таррв в сутки, проводя од
новременно лущение стерни 
и подъем зяби.

Ряд комбайнеров обла
сти уже откликнулись на 

[обращение знатных ком

8 июля исполнилось 230 
лет со дня знаменитой Пол
тавской битвы. В этот 
день шведская армия, наг
навшая страх на всю за
падную Европу, была раз
громлена русскими вой
сками.

Празднично убранная 
Полтава готовится озна

меновать памятную дату. 
Сюда на народное празд
нество прибывают гости— 
научные работники инсти
тута истории, Академии 
наук УССР, представите
ли институтов историй, 
Академии наук СССР, Ака
демии наук БССР, писа
тели. (ТАСС.)

Соревнование моряков, 
железнодорожников

и шахтеров
По инициативе работников 

Мариупольского порта и коман
ды рудовоза «Анатолий Серов» 
широко развернулось социали
стическое соревнование меря* 
ков Азовья, железнодорожни
ков Южно-Донецкой дороги я 
шахтеров комбината «Сталин- 
уголь». Одно из основных обя
зательств соревнующихся пе
реключить часть грузов отправ
ляемых но железной дороге 
на морской транспорт.

Уже первые месяцы сорев
нования дали хорошие резуль
таты. Продукция Мариупольско
го металлургического комбина
та раньше перевозилась в Гру
зию до железной дороге жру- 
жным путем. Сейчас она доста
вляется туда на судах Азов
ского морского пароходства.

Инициатива моряков Азовья 
I подхвачена многими. [В сорев
нование вступили работник® 
Бакинского, Архангельского,. 
Ленинградского, Потнйского 
портов, Северной, Октябрьской, 
Закавказской железных дорог* 
,  другие. _______  (ТАСС).

Танковые 
экипажи братьев 

—патриотов
Вся страна знает танко

вый экипаж братьев—пат
риотов Михеевых. В  час
тях доблестной Красно* 
Армии сейчас имеется уже 
немало подобных экипа
жей.

Один из лучших экипаж; 
братьев Ниценко. Он со
держит материальную часть 
в превосходном состоянии», 
отлично стреляет. Экипаж 
братьев Макаровых завое
вал переходящее Красное 
знамя части и занесен на 
доску почета. Прекрасные 
показатели по всем видам 
боевой и политической под
готовки у экипажа братьев? 
Новицких. Командир его- 
—депутат Верховного Со
вета СССР Д. Я. Новицкий.

Передовыми являются 
также экипажи братьев 
Егоровых, Матвеевых, Бе
лых, Трофимовых, Харла
мовых и многие другие. 
Все они показывают образ
цы вождения боевых ма-' 
шин и меткой стрельбы, 
систематически повышают 
свои политические звания.

(ТАСС).

НАЧАЛОСЬ 
СЕНОКОШЕНИЕ

3 июля Реполовский в 
Тюлинский колхозы, Сама
ровского района, приступи
ли к сенокошению. На 4 
июля эти колхозы накоси
ли первые 65 тонн высоко
качественного сена.
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С окружной конференции 
союза работников госучреждений

1  тл я , в заде заседаний 
окрисполкома открылась окруж
ная конференция союза работ
ников государственных учреж 
дениВ.

Из отчетного доклада замес
тителя председателя окружного 
комитета тов. Щербакова было 
видно, что работа комитета 
поставлена плохо. Он в своем 
докладе не дал настоящего 
большевистского анализа проф
союзной работы.

Делегаты, выступающие в 
прениях, подвергли резкой кри
тике работ/ окружного коми
тета союза работников госуч-

Делегат Сееьвивекой культба- 
зы тов. Пилевин, выступая в 
прениях, рассказал о плохом 
руководстве окружного комите
та союза районными профсоюз
ными организациями.

— Окружной комитет союза, 
—говорит тов. Мандраков,—не 
осуществил решений VIII пле
нума ВЦСПС, не обеспечил раз
вертывания социалистического 
соревнования имени Третьей 
Сталинской Пятилетки, а по
этому в районах нет соревную
щихся. Не случайно и то, что 
комитету союза районные проф
организации должны больше 
как за год по соцстраху, так 
как указаний по перечислению 
этих денег не было.

Тов. Фомин (Кондинский 
район) в своем выступлении 
отметил, что не уяснил также

окружной комитет союза ре
шений XVIII съезда партии.

— В нашей профорганиза
ции из 27 человек соревнуют
ся только один. Нет никакой' 
и оборонной работы. Не руко-| 
водит оперативно и обком сою
за работников госучреждений. 
Нам прислали 2 путевки в 
дом отдыха и указали стои
мость их 1000 рублей. После 
выяснения оказалось—обком до 
пустил опечатку.

—От плохого руководства 
окружного комитета—говорит 
тов." Чесноков(Ларьякский рай
он), нет работы и на низах. 
В нашей профсоюзной органи
зации за отчетный период сме
нилось 3 председателя. Не 
работают в районе доброволь
ные общества и удивительно 
то, что докладчик не мог от
ветить на вопрос, а сколько 
же членов союза состоят в 
этих организациях. Эго гово
рит за то, что нет учета в 
комитете союза. Недостаточно 
доведено до сознания работни
ков и постановление о трудо
вой дисциплине, так как опоз
дания продолжались и после 
постановления.

—Оторвался окружной коми 
тет союза от масс,—говорит тов. 
Туманов (Микояновский район). 
—Тов. Щербаков не мог даже 
показать в докладе хорошую 
и плохую работу профоргани
заций. Не занимался комитет 
и оборонной работой. В самом 
Остяко-Вогульске из 80 чле
нов союза 22 человека являют

ся членами Осоавиахима. Не
допустимо халатное отноше
ние к профработе проявилось 
а со стороны ревЕохиссии. За 
весь отчетный период члены 
ревизионной комиссии не мог
ли избрать председателя. Ясно, 
что если ревизионная комис
сия не работала, поэтому та 
вой хаос творится и в самом 
комитете.

—Прошлый год—говорит 
тов. Шилова,—при проведении 
выборов профоргов в нашем 
районе был представитель от 
окружного комитета союза, 
сам председатель тов. Лыжин, 
который допустил грубейшую 
ошибку в выборах. Избрали 
председателем члена не нашего 
союза, который профсоюзную 
работу развалил совсем. Пло
хо относится «окружной коми
тет союза и к разбору заяв
лений вновь вступающих в 
члены союза. В Березово был 
такой случай: тов. Яркин пер
вое заявление для вступления 
в союз подал в 1933 году и 
только в июне 1939 года был 
принят. Разве это не бездуш
ное отношение со стороны ок
ружного комитета союза ?!

Многие, выступавшие по 
докладу тов. Щербакова, отме
чали бездействие окружного 
комитета союза в организации 
культурного отдыха, ликвида
ции неграмотности и малогра
мотности, в выдвижении ва 
работу в организации членов 
союза, особенно нацменов.

Н. ГО N18 НЮ К.

ВЕТУЧАСТОК НЕ ИМ ЕЕТ ПОМЕЩЕНИЯ
В 1929 году, когда начи

налось строительство Са
маровского консервного 
комбината, помещение за
нятое под ветучастком бы
ло передано комбинату, 
так как оно стояло на его 
территории. Взамен этого 
помещения райи:полком 
купил новое, которое вско
ре опять отобрал. И так

до сих пор ветеринарный 
участок кочует из одного 
п-вмещения в другое. Ху
же того, в последнее вре
мя он находится в амбаре. 
Об этих безобразных я» 
лениях прекрасно зйает 
райисполком, но не беспо
коится о предоставлении 
под ветучасток помещения.

В 1937 году дом был куп

лен и переплавлен из Ба- 
зьян, но по распоряжению 
райисполкома его заняли 
под частные квартиры.

Когда же, наконец, ру
ководители Самаровского 
райисполкома уделят долж
ное внимание работе вет- 
участка и представят для 
него хорошо оборудован
ное помещение? С.

На строительстве Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки (Москва)

На снимке: Павильон „Почтовое голубеводство*.
Фото Л. Великжанина. Бюро-клише ТАСС.

Выставка юных натуралистов
Вчера, в Загородной роще форм, экспонаты юных авио-

Омска, с большим интересом 
прошла однодневная выставка,
посвященная итогам работы. 500 цицинцев, мичуринцев и
юных натуралистов областной 
детской станции по смотру 
их экспонатов на Всесоюзную 
сельскохозяйственную выстав
ку. Собралось более тысячи 
учащихся, родителей, гостей, 
которые внимательно осматри
вали делянки цицинской пшени
цы, участки яблонь стланцовых

моделистов.
На детской станции работает

других натуралистов, в числе 
которых 36 утверждены участ
никами Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки. На 
торжественном собрании с 
приветствием выступил доктор 
сельхознаук А. Д. Кизюрин, 
пожелавший юным преобразо
вателям природы дальнейшего 
успеха в работе.

Велогоночяые соревнования в колхозах
В Еагановическом районе 

недавно закончились сорев
нования колхозников по вело
гонкам и пешему бегу, по
священные предстоящему от
крытию Всесоюзной сельско
хозяйственно! выставки. На 
соревнованиях, проходивших 
в деревнях Николаевна, Надеж
дино, Новотроицкое, участ
вовало 78 колхозников, кол
хозниц, сельской интеллиген 
ции 11 колхозов.

Лучшие результаты в вело
гонках на 20 километров 
показал участник соревнования 
председатель колхоза «Опора 
советов»—Цуканов, покрыв

ший это расстояние за 42 минуты 
56,5 секунды, на втором месте 
оказался Лощин—председатель 
Александровского сельсовета 
и 3 место занял Конечных— 
плотник колхоза «Пламя».
Участница велогонок, заведую
щая Новотроицким почтовым 
отделением, 10 километров 
покрыла за 30 минут 52,5 
секунды. Из 34 женщин,
участвующих в пешем беге 
по пересеченной местности
ва 1 километр, лучшее время 
показала колхозница Ярокудина 
колхоза «Опора советов», про
бежав это расстояние за 3 
минуты 48 секунд. (ОмТАСС).

На оборонные темы
X И М И Ч Е С К О Е  О Р У Ж И Е  

В С О В Р Е М Е Н Н О Й  В О Й Н Е
Мировая империалистиче

ская война 1914—1918 годов 
дала сильвый толчок разви
тию военной техники. Авиа
ция, насчитывавшая в первый 
период войны лишь несколько 
сот самолетов во всех армиях, 
из средства разведки превра
тилась в грозный боевой род 
войск. В 1916—1917 годах на 
полях сражений появилось но
вое мощное оружие—ганки.

22 апреля 1915 года гер 
маеское командование, растоп
тав гаагский протокол 1899 
года и конвенцию 1907 года 
о запрещении химической вой
ны, произвело первую газо
вую атаку. Стоял холодный 
апрельский вечер. Авглофран- 
цузскйе наблюдатели е удив
лением отметили, что на ли
нии германских окопов появи
лось желто-зеленое облако вы 
сотою в 2—3 метра. Облако 
это двигалось по ветру в сто
рону окопов союзников. Ког
да облако достигло окопов,

тысячи солдат, не имевшие 
никаких средств противохими
ческой защиты, стали изви
ваться в судорожном кашле. 
Результаты первой газовой 
атаки были очень тяжелы. 
Окопы французов не были раз
рушены тяжелыми снарядами, 
в них не валялись оторван
ные руки и ноги, тем не ме
нее действие нового химиче
ского оружия было крайне же
стоким. Окопы оказались пе
реполненными тысячами заду
шенных газом (хлором), уми
рающих французских солдат.

Французы потеряли после 
первой газовой атаки 15.000 
отравленными. 5.000 из них 
умерли. Так германские импе
риалисты положили начало 
широкому применению хими 
ческого оружия в войне.

Заправилы капиталистиче
ских стран, продолжая обма 
нывать народы, заключают 
всё новые конвенции о запре
щении химической войны. Та*

кая конвенция была подписа
на в Женеве в 1925 году. Но 
ее постигла такая же бесслав
ная участь, как и предыду
щие договоры.

Итальянские фашисты и 
японские империалисты, ли
цемерно подписавшие женев
ский протокол 1925 года, над
ругались над ним. Фашист
ская Италия применяла хими
ческое оружие против безза 
щитной абиссинской армии в 
начале 1936 года, а Япония 
не стесняется прибегать к от 
равняющим веществам, ведя 
захватническую войну против 
китайского народа. Следует 
отметить, что империалисты 
прибегают к помощи химиче
ского оружия главным обра 
зом тогда, когда дела на фрон
те у них идут плохо, когда 
война затягивается.

Гермаэское командование, 
потерпев поражение на Парне 
в сентябре 1914 года и не 
добившись никаких реэульта

тов в Бельгии в октябре- 
ноябре того же года, потеряло 
надежду осилить своих про 
тивников в открытом бою.

В октябре—декабре 1914 
года германцы пытались по
давить оборону противника 
при помощи химических сна
рядов. Это им не удалось, 
так как таких снарядов было 
еще мало и использовались 
они неумело. В январе 1915 г. 
германский доктор Габер пред 
ложил применить газ ввиде 
облава, выпускаемого из сталь 
ных баллонов, когда ветер 
дует в сторону неприятель
ских окопов. Это и было осу 
щеетвлено 22 апреля 1915 года.

На первую газовую атаку 
германцев в 1915 году Англия 
ответила газовой атакой спустя 
5 месяцев, Франция—через 
10 месяцев» а царская Россия 
—лишь через полтора года. 
Объяснялось это промедление 
тем, что ни химическая про
мышленность, ни техника 
у стран Антанты не были 
подготовлены.

Совершенно иное положение 
будет в современной войне. 
Все капиталистические страны 
затрачивают огромные средства

для подготовки к войне хими' 
ческой промышленности и 
техники. Современная химиче
ская промышлевность капита
листических стран способна
производить в 5—6 раз больше 
отравляющих веществ, чем 
во время мировой войны 
1914—1918 годов. Даже в
годы, когда в капиталистиче
ских странах люто свиреп
ствовал жестокий экономиче
ский кризис, химическая про
мышленность этих стран 
получала правительственные 
субсидии и не уменьшала 
производства.

В течение первой империа
листической войны было про
ведено много газовых атак: 
германцами—около 50, англи
чанами—свыше 110 и фран
цузами—около 20. Максималь
ная ширина фронта газовой 
атаки была 12 км.

Зависимость этих атак от
попутного ветра, которого 
приходилось выжидать неде
лями, привела английского 
капитана Ливенса в мысли 
снабдить газовые балконы 
разрывными зарядами и метать 
их в расположение противника 
из зарытых в землю стальных
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Как проходит обмер приусадебных участков
В соответствии с постанов 

лениями майского Пленума ЦЕ 
ВКП(б) и июньского пленума 
Омского обкома ВКЩб) недав
но прошедшие пленумы окруж- 
кома ВКЩб) и окрисполкома 
приняли ряд решений в обла
сти сельского хозяйства наше
го округа. Отдельные партий
ные организации, советы, кол
хозы уже приступили к прет
ворению в жизнь этих реше
ний.

Комиссия по обмеру при
усадебных участков колхозни
ков, а также земель единолич
ников и других не членов 
колхоза, возглавляемая членом 
Самаровского райкома ВКЩб) 
тов. Марковым уже закончила 
обмер в селе Реполово. Первый 
опыт работы комиссии по об
меру показывает, какое вели
чайшее значение имеет мудрое 
решение Пленума ЦК ВКЩб) 
«О мерах охраны обществен
ных земель колхозов от раз
базаривания».

Среди колхозников Реполов 
ского колхоза оказались такие, 
которые, прикрываясь, фиктив
ным разделом пользуются 2—3 
приусадебными участками. Не
которые единоличники села 
Реполово пользовались приуса
дебными участками гораздо 
большими по размеру, чем 0,20 
гектара. К тому же "эти едино 
личники косили сено, пасли 
скот на общественных угодиях 
колхоза. Рабочие п служащие, 
не состоя и не работая в кол

хозе, пользовались приусадеб 
ными участками, косили сено и 
пасли скот также на общест
венных землях колхоза.

Мелкобуржуазную и частно
собственническую хитрость этих 
фиктивных «колхозников» не 
смогла разоблачить и комиссия 
по обмеру приусадебных зе
мель. Вместо того, чтобы все 
эти 2 или 3 приусадебных уча
стка занести в акт обмера, 
как находящиеся в пользова
нии одного двора, глава кото
рого состоит членом колхоза, 
комиссия записывала их как 
находящиеся в пользовании 
2 или 3 самостоятельных дво
ров. Ясно, что надо немедлен
но исправить эту ошибку.

Единоличникам теперь 
понятно стало, что пользо
ваться общественными земля
ми колхозов колхозники им 
больше не позволят. Некото
рые реполовские единолич
ники подали заявление 
с просьбой принять их 
в колхоз. Будем надеяться, что 
этому примеру последуют и 
остальные единоличники на
шего округа. Рабочие и слу
жащие, имеющие свои дома, 
скот, решают просто—всту
пают в колхозы. Трудоспособ
ные члены их семей изъяв
ляют свою готовность рабо
тать в колхозе, активным уча
стием в колхозном производ
стве получить право на поль
зование приусадебным уча
стком.

В процессе обмера приуса

дебных земель встал вопрос 
о том, как быть с землей, на
ходящейся под постройками 
государственных и общест
венных организаций (сельсо
вет, кооперация, почта, шко
ла, больница и т. д.). Обме
рять нужно все земли в чьем 
бы пользовании они не нахо
дились, кроме общественных 
земель колхозов и земель, на
ходящихся в госфонде. Земли, 
занятые под постройками об
щественных организаций, надо 
заносить в акт обмера земель 
единоличников и других не 
членов колхозов. Эти акты 
также, как и обмеры приуса
дебных участков колхозников, 
подписываются всеми членами 
комиссии.

Все районы нашего округа, 
все комиссии по обмеру дол
жны теперь, немедля, во всю 
развернуть работу по обмеру 
приусадебных участков кол
хозников, а также земель еди
ноличников и других не чле
нов колхозов. Не допуская 
ошибок, в срок до 15 августа 
эта работа полностью должна 
быть закончена. Президиумы 
райисполкомов в этот же срок, 
до 15 августа, должны рас
смотреть и утвердить резуль
таты обмера, проведенного все
ми комиссиями. Необходимо 
общественные колхозные зем
ли отгородить от приусадеб
ных участков единоличников 
и других не членов колхоза 
указательными столбиками.

Лопухин,

БЫСТРЕЕ ДОСТАВЛЯТЬ ТОВАРЫ ПОТРЕБИТЕЛЮ
В магазинах Полноват- 

ского сельпо, Микоянов
ского района, около двух 
месяцев нет сахара, мас
ла, консервов и др. про
дуктов первой необходи
мости. Все это получается 
потому, что идущие това
ры в Полноватское сельпо, 
госпаром выгружаются на 
пристань Березово. Меж
ду тем, в Полновате имеет
ся своя пристань. Из-за от
сутствия водного транспор
та у сельпо, товары лежат

в Березово по нескольку 
месяцев.

Руководители Полноват- 
ского сельпо Воронцов 
и Микояновского райпот
ребсоюза—Володин, , видя 
такое положение с заброс
кой товаров, ничего не 
предпринимают. Необходи
мо через соответствующие 
организации принять меры 
чтобы, идущие товары на 
Север выгружались по мес
ту назначения, а не путе
шествовали бы по базам 
райпотребсоюзов. В. К.

КТО О ТВЕЧАЕТ?

Устранись безобразия на Самаровской пристани
На Самаровской приста 

ни для ожидающих паро
ход пассажиров не предо
ставлено никаких удобств. 
В  доме ожидания поме
щается всего до 30—40 че
ловек. В этом единствен
ном помещении нет коек, 
пассажирам приходится 
спать на грязном полу.

книги или развлечься куль
турными занимательными 
играми, как шашками, шах
матами и т. д.

Порядка на территории 
пристани также никакого 
нет, несмотря на то, что 
в Самарово имеется отдел 
водной милиции. Все вре-

далы и драки. К ответствен
ности же эти люди за на
рушение общественного 
порядка не привлекаются.

Начальнику Самаровской 
пристани т. Данилову и 
начальнику отдела водной 
милиции т. Стольникову 
нужно принять все меры

Также нет красного угол- пьяных не только отдель
на, а поэтому ожидающие ных пассажиров, но и мат- 
лишены возможности по- росов пристани, которые 
^читать газеты, журналы, зачастую устраивают скан-

мя здесь можно видеть’ к тому, чтобы в ближай
шее же время устранить 
творившиеся безобразия 
на Самаровской пристани.

Дунаев.

2-й год Верхче-Мысовский 
маслозавод работает в пло
хих условиях. Контора за
вода находится в сенях, 
нет также и складов. Из
готовленная продукция на
ходится под открытым не
бом.

Не лучше и с квартирами 
работников маслозавода. 
Рабочие живут в темных, 
тесных землянках, конечно

при таких бытовых усло
виях снижается не только 
производительность труда, 
но и ухудшается здоровье 
рабочего.

Ни районные, ни окруж
ные вышестоящие органи
зации, а уже июль месяц, 
о строительстве жилых до
мов не беспокоятся.

Тупалев,
Буканина и др.

Когда получим зарплату?
Работая санитарками в 

медпункте поселка Пого
рельского, Сургутского 
района, за декабрь 1938 
года мы не получили зар
плату. Несколько раз мы 
обращались в Сургутский 
райздрав, чтобы он выслал | 
нам деньги, но все напрас-|

но. Зарплату за декабрь 
прошлого года мы не полу
чили и на сегодня.

Считаем, что в получе
нии зарплаты нам помогут 
окрздрав и окружной коми
тет медсантруд.

Санитарки:
Усольцева, Тальшина.

Ворошиловские всадники
В кружке „Ворошилов

ские всадники" Москален- 
ского совхоза занимаются 
12 человек, в том числе 
заместитель директора 
И. П. Коренко и девушка- 
зоотехник Черных, радист 
Бертников, токарь—стаха
новец Андрей Фрек и дру
гие рабочие совхоза. Ру 
ководит кружком бригадир 
полевод Ставский.

В дни тактических заня 
тий ворошиловских всадни
ков на плац собирается

масса зрителей с востор
гом аплодируют они кава
леристам, когда те на пол
ном карьере поднимают фу
ражки с земли, и подъез
жая к условно раненому 
красноармейцу, кладут ло
шадь на землю и затем 
увозят его. Многие кава
леристы уже научили сво
их боевых коней искусно 
преодолевать барьеры, ка
навы и другие препятст
вия.

(ОмТАСС)

труб. Эти опыты оказались 
неудачными. Тогда *  вместо 
газовых баллонов сконструи
ровали стальные мины и ме
тали их из стальных труб, 
воспламеняя порох прй помойщ 
электричества. Так появились 
в сентябре 1918 года газометы, 
примененные англичанами в 
•сражении ва Сомме.

В 1917 году, когда армии 
воюющих государств были 
уже снабжены противогазами, 
действие газобаллонных атак, 
требовавших в тому же дли те ль 
ной подготовки, было приз
вано недостаточно эффектив
ным. Основным средством при
менения отравляющих веществ 
в концу мирово! войны стала 
артиллерия. У германцев ДО 
90 цроц. отравляющих веществ 
употреблялось в 1918 гаду 
для снаряжения артиллерий
ских химических снарядов. 
В отдельных операциях гер
манцев химические снаряды 
составляли около половины 
всех использованных снарядов.

Когда Мировая война закон
чилась, авиация еще не при
меняла химического оружия. 
После окончания войны все 
капиталистические страны ста

ли усиленно изыскивать воз 
мощность применения отрав
ляющих веществ с самолетов. 
В 1936 году авиация фашист
ской Италии впервые начала 
й|»амейягь*отрВляющйе веще
ства в Абиссинии в бомбах, 
сбрасываемых с самолетов, и 
путем разбрызгивания хими
ческих веществ особыми при
борами, которые подвешивались 
к самолету.

Уверенные в том, что Абие 
синия не сможет ответить хи
мическим оружием, итальянские 
захватчики отправили свои вой 
ска без противогазов. Летчики 
фашистской Италии, не встре
чая отаова ни в воздухе, ни 
с земли, оезварзанрвбрасы
вали химические бомбы на 
мирные деревни абиссинцев и 
поливали ипритом абиссинские 
войска, когда они массами 
скапливались в ущельях.

Абиссинские солдаты, не
имевшие даже противогазов и 
средств защиты кожи, гибли в 
большом числе от отравляю
щих веществ, которые поража
ли легкие,,, глаза, „кожу. 0ни 
несли огройяые потери, особен
но от отравляющих веществ, 
которые разбрызгивались с са

молетов. В таких условиях фа
шисты, естественно, одержива
ли «победу» за «победой».

Вот что пишет в своих ме 
муарах абиссинский негус о 
псследствиях химического на
падения самолетов «римской 
ймперйи» на мирных стариков, 
женщин и детей и на абиссин
ских солдат, не имевших даже 
противогазов: «Началась жес 
токая бомбардировка с воздуха, 
и в этот момент мы уВидели 
Людей, бросающих винтовки, 
закрывающих лицо рукаМи и 
падающих на землю. Причина 
этого—чуть заметный доЖдМ- 
чек, падающий на нашу армию. 
Все, что было пощажено воз
душной бомбардировкой, было 
уничтожено газами. В этот день 
погибло столько Людей, что у 
Меня нет мужества назватых 
число».

Несомненно, что в современ
ной войне отравляющие веще
ства будут применяться и 
авиацией, ж артиллерией, и 
химическими войсками, кото
рые специально подготовлены 
в ряде армий. Вооружение 
этих химических войск значи
тельно улучшено по сравне

нию с первой империалисти
ческой войной.

Вместо громоздких стальных 
баллонов химические войска 
вооружены теперь портатив
ными ядовито дымными свеча
ми. В ряде иностранных ар
мий химические войска воору
жены специальными машина
ми, предназначенными для 
заражения местности. Механи
зация и машинизация военно- 
хнмической техники непре
рывно совершенствуются.

Ведутся успешные поиски 
новых отравляющих веществ, 
цель которых — парализовать 
защитные свойства существу
ющих противогазов. Но импе
риалисты на этом не успокаи
ваются; они ведут также ра
боты по применению бакте
рий во время войны. Выраба
тываются и новые тактиче
ские приеиы использования 
химического (ружия.

В фашистской Германии тео
ретики так называемой то
тальной войны открыто про
поведуют войны для истреб
ления целых народов. Они 
производят расчеты пораже
ния и «омертвения» целых 
районов и крупных населен

ных пунктов. При этом фа
шисты лицемерно жалуются, 
что разбрызгивать отравляю
щие вещества над городами 
будет трудно лишь потому, 
что самолеты не смогут ле
тать достаточно низко, так 
как средства противовоздуш
ной обороны городов все уси
ливаются. Разбойники огорче
ны тем, что нм трудно будет 
отравлять мирное население 
целых городов...

Химическое оружие занима
ет большое место в арсенале 
средств войны, которую под
готовляет фашизм. О возмож
ных масштабах химической 
войны нежно судить да тому, 
что ежедневное производство 
отравляющих веществ в конце 
первого года будущей войны 
округленно составит: в Герма
нии — 700 тони, в Японии — 
200 тонн. А это—от 10 до 40 
раз больше чей в 1918 Году.

Химическая война особенно 
опасна для тех, кто не гото
вится к противохимической 
защите и к уничтожающему 
разгрому врага.

Окончание см. на 4 стр.
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Устранить ненормальности 
в работе связи

Многочисленные письма, по* 
ступакйцие в редакцию, говорят 
о том, что в органах связи на
шего округа далеко неблагопо
лучно.

— Особенно безобразно в Кон- 
динском районе работает теле
граф—пишет читатель т. Кочен- 
гулов. Будучи в Нахрачах, 28 мая 
с. г. я дал телеграмму в Болча- 
ры на имя гражданки Зольнико- 
вой. В телеграмме я сообщал, 
что „29 мая катером прибуду в 
Болчары, приготовьте мои вещи 
к отъезду в Тюмень*. Эта теле
грамма адресатом не получена и 
на сегодня. Неполучение адре
сатом телеграммы для меня при
несло большую неприятность. 
Мне пришлось отстать от кате
ра, ждать другого—терять по
пусту около месяца. Почему моя 
телеграмма не доставлена по наз
начению—я до сих пор не могу 
выяснить.

Не лучше дело обстоит в Кон- 
динском районе и с почтовой 
связью. Со времени открытия 
навигации, в Сатыгинском сове
те, этого района, почтовый ка
тер проходил только пять раз. 
О регулярности рейсирования 
почтовых катеров и говорить не 
приходится, они ходят от случая 
к случаю. По сравнению с прош
лым годом почтовая связь в 
Кондинском районе значительно 
ухудшилась.

Можно привести несколько 
фактов о ненормальностях в ра
боте связи в Микояновском рай
оне. Заведующий Перегребин- 
ского почтового отделения Ко- 
лачев подрывает всякий автори
тет органов связи. По его ис
ключительной халатности в ра
боте, читатели получают газету 
с опозданием на месяц и более, 
еще хуже в этом отделении об
стоит дело с доставкой коррес
понденций и переводов адреса
там. Письма й переводы здесь 
часто теряются. Колачев даже 
додумался организовать такую 
.систему* пересылки корреспон
денций: всякие письма, получен
ные почтовым отделением для

пересылки, он направляет в Бе
резовскую райконтору связи. За
чем это делает Колачев—он и 
сам не знает.

Почтовая контора, Микоянов
ского района, подбирая ряд кор
респонденций идущих в Нары- 
кары, сначала направляет их в 
Перегребинское почтовое отде
ление. Получив почту, заведую
щий отделением Колачев, после 
того как продержит 2—3 суток, 
направляет ее в Березово (?), 
откуда почту снова высылают 
обратно в Нарыкары за 130 
километров. Совершив такое 
ненужное путешествие по воле 
почтовых головотяпов, только 
после этого корреспонденции 
попадают адресатам.

О плохой работе Реполовского 
почтового отделения, Самаров
ского района, сообщает т. Гав
рилов. .9 июня,—пишет он,—мне, 
как секретарю Реполовской МТС, 
пришлось почтой разослать при
каз облзо на имя трактористов, 
работающих в районе.

Один из пакетов я выслал
в деревню Семейка трактористу 
т. Исакову. 22 июня я получил 
этот пакет обратно.

На конверте значилось несколь
ко справок, свидетельствующих 
о том, что пакет путешествовал 
в дер. Субареву, Тобольского 
округа, откуда сообщают—„тако
го тракториста у нас нет“.
Считаю, что этот факт безответ
ственного отношения к своей 
работе сотрудников Реполов
ского почтового отделения за
служивает внимания руководите
лей Самаровского почтового
агентства.

Мы привели только некоторые 
факты ненормальностей в работе 
связи; но достаточно этого, 
чтобы начальник окружной кон
торы связи тов. Логодич при
нял необходимые меры к улуч
шению работы связи в округе.

Япония увязла 
в войне

Начальник политического от
дела военного совета Катая и 
командующий девятой военной 
зоной генерал Чжевь Чен в 
статье, посвященной второй го
довщине вооруженного сопро
тивления японским захватчи
кам пишет: «за 2 года войны 
боевые действия китайской ар
мии доказали очевидный рост 
нашей боеспособности и укреп
ление уверенности в оконча
тельной победе. Самурайская 
Япония окончательно "увязла в 
войне, конца которой не вид
ео. Враг не может найти вы
хода из создавшегося тяжело
го положения. Он не может 
податься ни вперед, ни назад».

Упорным сопротивлением — 
продолжает Чжень Чен — мы 
разрушили планы врага, рас
считывавшего на короткую 
войну. Если Китай раньше мог 
выставить только один милли
он боеспособных людей, то те
перь он в состоянии мобили
зовать свыше двух с полови
ной миллионов новых бойцов.

В начале войны японцы 
хвастливо заявили, что доста
точно 3 дивизий, чтобы в те
чение недели покорить Китай. 
В настоящее время в войну с 
Китаем втянута 31 японская 
дивизия, а война длится уже 
2 года. Японская военщина 
держит под ружьем 46 диви
зий. Яри самом большом на
пряжении она может собрать 
еще 10 дивизий. Таким обра
зом ее основные резервы уже 
втянуты в войну. К концу мая 
этого года японские потери 
убитыми и ранеными достиг
ли громадной цифры 900.000 
человек».

(ТАСС).

На оборонные темы
ХИМИЧЕСКОЕ ОРУЖИЕ 

В СОВРЕМЕННОЙ ВОЙНЕ
Окончание. Начало см. на 2—3 стр.

Фашисты «побеждают» толь
ко тогда, когда они нападают 
на безоружные и слабые на
роды, как Абиссиния, напри
мер. Но агрессорам не удаст
ся осуществить свои варвар
ские замыслы при нападении 
на хорошо вооруженные ар
мии индустриальных стран. А 
если фашисты попытаются 
применить отравляющие сред
ства против страны Советов, 
то наша Красная Армия на 
каждую каплю отравы врага 
ответит целым ушатом самых 
стойких и самых смертонос
ных отравляющих веществ. И 
агрессорам уж тогда не сдоб* 
ровать!

«...Если когда-либо агрессив
ному врагу вздумается окро
пить наши войска химически
ми средствами, он получит в 
ответ ту же страшную химию 
на свою собственную голову» 
В̂орошилов).

Советский Союз ни на кого 
не собирается нападать. Но он 
готов к обороне. А это не пу
стые слова: у нас благодаря 
победе сталинских пятилеток 
я созданию мощной про
мышленности (в том числе 
м химической) имеются в дос

таточном количестве все виды 
современного оружия, и мы 
научились ими в совершенстве 
пользоваться.

Осоавиахим готовит населе
ние нашей страны к противо
воздушной обороне. Решение 
XVIII партийного съезда о со
здании в райкомах, горкомах, 
окружвомах, обкомах, крайко
мах и ЦК компартий союзных 
республик военных отделов 
поднимет ва большую высоту 
массовую оборонную работу 
среди населения, в том числе 
и работу по химической оборо
не.

Мы не можем допустить по
тери ни одного нашего граж
данина) И поэтому надо упор
но и напряженно работать 
над подготовкой к индивиду 
альной и коллективной защите 
от химического нападения, бы
строй и слаженной ликвида
ции последствий химического 
нападения. Надо упорно и нас
тойчиво овладевать делом про-' 
тивохимической защиты. Это 
должен твердо усвоить каждый 
гражданин СССР, каждый ру
ководитель предприятия, учреж 
дения, колхоза и т. д. Тут не

место самотеку, кампанейщине, 
работе от случая к случаю.

Осоавиахим должен так обу
чать население уменью вла
деть средствами личной проти
вохимической защиты, чтобы 
довести навыки владения про
тивогазом и пр. до автоматиз
ма. Надо обучать людей дега
зации местности, жилища, ма 
шин, станков, различной утва
ри, в том числе и домашнего 
обихода.

В СССР нет ничего более 
дорогого чем жизнь человека. 
Здоровье и жизнь граждан в 
нашей стране превыше всего. 
Мы должны учиться побеждать, 
и мы победим врага с наи
меньшими потерями, малой 
кровью и без потерь мирного 
населения.

Наша армия, наш народ, 
наше индустриальное государ*| 
ство — по технике первое в 
мире—столь могучи, что мы 
не только во всеоружии гото
вы встретить и отразить лю
бой удар, но и не сомневаем
ся в том, что разгромим всех 
зачинщиков войны, если они 
поднимут руку против СССР.

Полковник
К. СКОР0Б0ГАТКИН.

Японская блокада в Эньчжоу и Фцчьжоу
Как уже сообщалось 

японцы блокировали китай
ские порты в Эньчжоу
(провинция Чжецзен) и 
Фучьжоу (провинция Фуць- 
зянь). По сведениям англий
ской печати японские мор
ские власти об’явили, что 
5 июля они предоставляют

иностранцам последнюю- 
возможность покинуть эти 
порты, так как 6 июля 
здесь начнутся военные 
операции и ни одному суд
ну не будет разрешено 
войти в порты или уйти* 
оттуда.

(ТАСС).

В Токио ежедневно умирает 75 детей
В Токио (столица Яаонии) 

резко уменьшился естественный 
прирост населения. В то же 
время, увеличился процент 
смертности. Это стало особен
но заметно с тех пор, как на
чалась японская война в Ки
тае. С февраля 1938 года по

февраль 1939 года в Токио* 
родилось 127978 человек, а? 
умерло 88813. Рождаемость в 
1938 году сократилась на 
22 процента. В Токио еже
дневно умирает 75 детей.

(ТАСС).

Военные приготовления в Германии
Из Лондона сообщают, 

что по имеющимся сведе
ниям германские офицеры 
и матросы, которым был 
обещан отпуск в августе и 
сентябре, будут оставлены 
на кораблях. Отпуска на ав
густ и сентябрь отменены 
также и солдатам. Англий
ская газета „Ньюс кро

никл" пишет, что на фран*- 
цузской границе была слы
шна стрельба германской? 
тяжелой артиллерии и силь
ный гул самолетов. Вско
ре стало известно, что 
германские войска прово
дили маневры в погранич
ном с Францией районе.

(ТАСС).

Положение в Чехо-Словакии
Английская печать со

общает о значительном уве
личении германских войск 
в Праге. Один из вновь при
бывших германских солдат 
заявил, что свежие войска 
посланы в связи с волне
ниями в Праге и других 
городах.

В чехо-словацких кругах

заявляют, что Г  ермашда 
вывозит урожай собранный 
с чехо-сдовацких полей. 
Вывоз продовольствия из> 
Чехо-Словакии в Германию 
принял столь большие раз
меры, что это вызвало* 
огромное повышение це© 
на продукты питания.

(ТАСС).

Экономические мероприятия США 
против Италии

Министерство финансов 
США решило увеличить 
пошлину ва итальянский 
шелк, ввозимый в США.

Американская газета „Ге
ральд трибюн" пишет, что 
экономические меры про
тив Италии являются пре
дупреждением „Оси Бер
лин—Рим" и, что США, 
если это потребуется, пред

примут дальнейшие эконо» 
мические мероприятия про
тив страны агрессоров. В  
США уже повысили пош
лины ва многие герман
ские товары. Кроме того* 
в настоящее время обсуж
дается вопрос о примене
нии таких же санкций про
тив Японии.

(ТАСС).

Ответите, редактор С. В. ВАСИЛЬЕВ.
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